

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Exposition universelle 2030 : Busan, la candidate de la diversité !

**DEUXIÈME** ville de la Corée du Sud, Busan est le symbole des ambitions des autorités de Séoul à placer leur pays au cœur des enjeux culturels et touristiques de la planète. Connue pour son activité économique tournée vers les ports, elle est candidate à l'organisation de l'exposition universelle de 2030 avec l'objectif affiché d'être désignée au détriment d'autres villes postulantes. Les journalistes venus d'ailleurs, à l'instar du Gabon, sont allés à la découverte des atouts de cette candidature dont le thème porte sur " Transformer le monde, naviguer vers un avenir meilleur ".

Jonas OSSOMBEY  
Busan/Corée du Sud

CONDUITS par une équipe du service coréen de la culture et de l'information (KOCIS), des journalistes venus

du Gabon, Ethiopie, Tanzanie, Angola, Pologne et République Tchèque, sont allés à la découverte du projet de candidature à l'Exposition universelle de 2030 de la ville de Busan, au sud de la Corée du Sud. C'est par les eaux marines du Port



Photo: DR

### Le projet futuriste de la Marina-center de Busan.

du nord que la visite a débuté. Le tour en bateau de la marine nationale a donné lieu à la présentation du futur site devant abriter l'Expo2023 de gestion. Puis sur terre, l'équipe s'est dirigée vers le siège de l'Autorité portuaire de cette ville. Sous la thématique "Transformer le monde, naviguer vers un avenir meilleur", la candidature de la deuxième ville de Corée du Sud est placée sous le crédo d'une humanité confrontée à des défis mondiaux sans précédent tels que la crise climatique, la pandémie et la fracture numérique. Tel sera l'objectif à atteindre par ce poumon économique de la Péninsule coréenne.

D'ailleurs, dans le cadre du thème principal, des sous-thèmes ont été

sélectionnés pour répondre aux trois défis mondiaux que sont le changement climatique ; les inconvénients de la transformation numérique ; et l'inégalité entre les nations et au sein de celles-ci. Chaque sous-thème est lié aux trois piliers : les personnes, la planète et la prospérité.

Les journalistes apprendront que l'exposition universelle 2030 à Busan offrira à tous les participants l'occasion de reconnaître les défis mondiaux et de réfléchir à l'environnement et aux nouveaux modes de vie de l'humanité. Les visiteurs devront être les témoins convainquants d'un nouvel essor. Le tout soutenu par " une transformation se déroulera dans le monde entier sous leurs

yeux en temps réel en utilisant les nouvelles technologies ", soutiennent les porteurs du projet. Il est également prévu un festival véritablement mondial, ouvert à tous les participants selon leurs cultures et leurs origines. Busan aura donc l'ambition d'incarner la planète dans toute sa diversité culturelle. " Le voyage que nous commençons est un chemin qui ouvre un nouvel avenir pour l'humanité et le monde au-delà de la crise actuelle ", insistent, à travers une affiche, les autorités coréennes. L'heure sera donc, à les en croire, à mettre Busan au centre de la transformation de la Corée, tout en lui offrant " un avenir meilleur " au bénéfice de la terre et l'humanité.

Une heure et demi aura suffi au groupe pour cerner la base conceptuelle, la maquette de la marina-center ( projet futuriste), et la projection d'une vidéo de cinq minutes sur l'ambition affichée par cette ville. Il est assuré que l'oeuvre telle que présentée sera colossale et devrait permettre à Busan d'être un sérieux concurrent aux autres villes en lice pour décrocher le graal de l'organisation de la très prisée Exposition universelle, dans son édition de 2030. En tout cas, il va falloir compter sur la candidature de cette cité de plusieurs millions d'habitants.

## Les raisons d'un choix fort !

J.O  
Busan/Gabon

LES autorités coréennes ont choisi Busan, plutôt qu'une autre ville, pour être candidate à l'Exposition universelle de 2030 pour de multiples raisons. Pendant plus d'un demi-siècle, Busan a joué un rôle important dans le développement de la République de Corée, qui est passée du statut de pays bénéficiaire d'aide à celui de pays donateur.

Elle est un acteur majeur de la quatrième révolution industrielle. Ville intelligente Eco Delta, Busan

se positionne comme une plateforme logistique de l'Asie du Nord-Est. Elle sert en même temps de pont entre l'Eurasie et la région Asie-Pacifique.

En outre, elle est une ville touristique qui attire 40 millions de visiteurs du monde entier. Pleine d'entrain et de dynamisme, cette ville est à la pointe de la promotion de la K-Culture (Korean Culture) en accueillant divers événements tels que le Festival international du film de Busan, le Festival One Asia de Busan. D'autres événements tels que l'Assemblée générale de l'Institut mondial de développement de

Busan de 2011, le Congrès mondial de la Fédération internationale des associations de transitaires et assimilés (FIATA) de 2022, y ont été organisés.

Pour l'Etat coréen, cette métropole de classe mondiale possède donc toutes les compétences nécessaires pour accueillir l'Exposition Universelle 2030. C'est dire que tout est mis sur la table pour faire pencher la balance en faveur d'une cité qui incarne le "miracle coréen" en termes de développement. Faut-il rappeler que, dans les années 1960, ce pays était encore l'un des plus pauvres au monde ?

## Commissions électorales locales et consulaires (rectificatif)

### Province de l'Estuaire

#### Commission Électorale du 2eme arrondissement de la commune de Libreville

- Vice-Président Majorité : Privat Roméo MINTSA

#### Commission Électorale du 3eme arrondissement de la commune de Libreville

- Président : Pierre OFOUNDA
- Vice-Président Majorité : Serge Christian MOMBE MBOUMI

#### Commission Électorale du 5eme arrondissement de la commune de Libreville

- Rapporteur Majorité : Alain Martial NTOUTOUME

#### Commission Électorale du 6eme arrondissement de la commune de Libreville

- Vice-Président Majorité : Dieudonné FOUNGA

#### Commission Électorale du 2eme arrondissement de la commune d'Owendo

- Rapporteur Majorité : Marjorie KOFFI MBOUMBA

#### Commission Départementale Électorale du Komo (Kango)

- Vice-Président Majorité : Guy Serge EFO

### Province du Haut Ogooué

#### Commission Provinciale Électorale du Haut Ogooué

- Président : François NGUIA

#### Commission communale Électorale du 1° arrondissement de Franceville

- Président : Moïse Landry ETSELE
- Vice-Président Majorité : Joël JOUMAS
- Rapporteur Majorité : Christian YOULA

### Province du Moyen Ogooué

#### Commission communale Électorale de Lambaréné

- Vice-président Majorité : Grace Caroline AVOMO OBIANG

### Province de l'Ogooué Maritime

#### Commission Départementale Électorale d'Etimboué(Omboué)

- Président : Magloire MICKOTO

### Province de la Nyanga

#### Commission Départementale Électorale Mougoutsi (Tchibanga)

- Vice-Président Majorité : Chérubin DELICAT

#### Province de L'Ogooué-Ivindo Commission Départementale Électorale de la Lopé (Booué)

- Vice-Président Majorité : Antoine MBA DANG

Fin.

### COMMUNIQUÉ DU CGE

La prestation de serment des membres des commissions électorales locales et consulaires aura lieu jeudi 6 juillet 2023 à 10h à la Cour Constitutionnelle.